



EXTREMADURA

FRANCO
FRANCO
FRANCO

DIARIO INDEPENDIENTE EDICION DE LA MAÑANA

Año XIV.—Número 4.439 Cáceres, Viernes 29 de Octubre 1937. II Año Triunfal Oficinas y Talleres, Plaza del Cardenal Segura, 2 Apartado, 26.—Telf. 20

Es abundantísimo el material que se recoge en Asturias

HONRANDO A LOS CAIDOS

España tiene sus héroes, sus héroes caídos en la gran demanda de nuestros días de aventuras nuevas. Campanitas azules, tronchadas en la mañana del ayer pasado, en la agitación de todas las calles de la Patria; segadas al amparo de la saña turbia de un silencio gubernamental; sagrada semilla de este hoy grandioso con plentid de destinos. Campanitas azules, muertas en la majestad de su lozanía de ambiciones, tocadas en símbolo y ejemplo, guirnalda del presente; como una constelación muy numerosa, muy grande de luceros que juegan a los lijos.

Como soñaba el Ausente con vuestros sueños de gesta. Amapolas muy rojas, trozos de corazón sembrados por todos los senderos que llevan a la gloria. Rojas y azules, campanitas y amapolas, sueños de irris y empujos de fuego, como una gran serpiente bicolor que se pierde luego como un río de aspiraciones en el océano luminoso rojo y guada de nuestra enseñanza sacrosanta.

Cementerios de España, sembrados de yugos y flechas, yugos y flechas de legítima ortodoxia; cementerios de España, que emanan de sus guetas, como en aquellos de romanas catacumbas, la sangre roja, muy roja, de muchos claveles y amapolas, que así depositó el Imperio soñado, cuando era errante ilusión de tiempos no venidos, con un rictario bendito, testamento de martirio ejemplar. Todos los héroes de España, de esta España nueva, sin nada de antiguo que no sea gran cosa, con todo lo nuevo que sea español y sepa a milagro y a imperio, están allí hoy en sus tumbas vigantes, revestidos con la bella túnica del protomartirio patriótico, presenciando este homenaje que el pueblo sedento de la España inconstituida, les tributa con incienso de plegarias y recuerdos piadosos. Porque los pueblos que quieren ser grandes comienzan por honrar a sus muertos, y si esos muertos fueron mártires de la cruzada, es todavía más sagrada y piadosa la plegaria que llega hasta el cielo.

Campanitas azules, segadas ayer, cuando todavía eran sueños vuestros sueños, sueños azules con ropaje de lirio y de delirio; amapolas doradas, rojas claveles, flores todas del jardín de la patria, tronchadas en la silenciosa gestación de la tarea sublime; semilla bendita de esta era venida, luminosa, impenal, inconmensurable, que arancó de vuestras tumbas sagradas, no sintáis pena por haber sido floi y no fruto. Aquel jardín que vosotros formasteis, se ha convertido bajo el arco triunfal de la espada del Caudillo, en un bosque de brazos levantados al Cielo que cantan vuestros nombres, como una hermosa letanía de heroísmo. Y es Franco el árbol gigantesco de este bosque imperial, en el que cada planta se inclina reverente ante la majestad del árbol poderoso.

Y por entre nosotros van discurrendo los ríos del entusiasmo patriótico, y sois vosotros, héroes del ayer caídos por nosotros, las flores perfumadas del bosque que se pierde más allá de nuestras fronteras naturales, y España toda es una sinfonia de gloria, una marcha triunfal de reconquista.

Se han cumplido vuestros sueños, protomártires de España. Y cuando por la noche juegan a la luz los luceros en este cielo nuestro que encierra misterios infinitos, oírán también vuestro grito y se lee por doquiera «Viva España», «Arriba España», «Franco, Franco, Franco... Y España entera, en ceremonia de Imperio, canta los himnos de vuestras gestas, y ha cubierto hoy vuestras tumbas con campanitas muy azules, yugos y flechas han crecido en sus boréas, y hay amapolas en todos los sepulcros, y banderas de España desposadas con la cruz de vuestros panteones, por vosotros, héroes de España, caídos en la pelea de las ambiciones...

A los afiliados a Falange Española Tradicionalista de las JONS

Gritos que deben darse en todas las manifestaciones

Con objeto de evitar incidentes, conscientes o inconscientemente provocados, pero que en todo caso pueden perturbar la buena armonía de la reterguardia, se pone en conocimiento de todos los afiliados a la Falange Española Tradicionalista y de las JONS, que los únicos gritos que deben darse en concentraciones, manifestaciones, desfiles, etc., son estos: «Franco, Franco, Franco»; «Arriba España»; «Viva España»; «España una, grande y libre». Cualesquiera otros, en relación con el movimiento, serán considerados como lanzados con propósito de perturbación y adecuadamente sancionados por las Autoridades de la Organización y del Estado.

La situación en Cataluña

Las masas tienen vehementes deseos de que lleguen las tropas del Ejército Nacional

Las tchecas cometen toda clase de crímenes

Salamanca.—Todas las referencias que se reciben de Cataluña no son de desaliento en la masa de todas las clases sociales, sino de vehementes deseos de que lleguen las tropas del Ejército Nacional, para acausar los sumidos por que están pasando.

La brutal persecución que se ha realizado en Cataluña, no se emplea sólo contra los blancos, sino también y hasta puede decirse con especial ensañamiento, contra los elementos de la Falange, para salvar su vida, han huido en gran número a la montaña, donde encuentran ambiente favorable entre la masa campesina, que acepta a todos los que van a contra el comunismo.

En los sitios puestos de la Gobernación, ya que los dirigentes de Valencia y Barcelona no obran más que al dictado de los enviados por el Komintern.

Compañeros en persecución de los anarquistas son los trozkistas de la zona roja, y lo curioso es que estos no tienen motivo para ser perseguidos, y que visto el asunto reducido al problema de España son unos marxistas cuya moralidad en cuestión ideológica con los

Un ataque enemigo al norte del Hospital Clínico, en el frente de Madrid, se rechazó por las tropas nacionales

Del frente de Madrid

Un nuevo intento de los rojos que fracasa como siempre

Los marxistas abandonan numerosas bajas

AVILA. 28.—Decíamos hace unos días que los rojos de Madrid tienen que cumplir una misión desde sus posiciones y dar la sensación de estar dispuestos a todo. Han de conservar su puesto como tales defensores marxistas y no quieren dejarse arrebatado por otros milicianos más afortunados que vengan de Valencia o Cataluña, por ejemplo.

Pero es claro que obedeciendo a una consigna ya vieja y tradicional en todas las unidades del adensurizado ejército bolchevique, se mueven sin concierto. Lanzan golpes a diestro y siniestro como dando a entender un poderío que no existe. Y es que la falta de moral y la carencia de orden, son factores que no pueden suplirse. Cuando estos elementos se ponen en juego, se obtiene el resultado inmediato, siempre que enfrente haya una fuerza disciplinada y decidida, como es la nuestra. Y este resultado, es el fracaso y el desengaño.

Atacaron hoy los rojos por el norte de nuestras posiciones que se encuentran junto al Hospital Clínico. Habían dado antes un concierto de artillería y fusilería; pero saben los soldados españoles mucho de música guerrera, y ni con eso se asustan.

Initiaron el ataque con ánimos solo de causar alboroto y desorden, porque es de esperar no tuvieran otros fines, ya que ellos están muy convencidos de su impotencia para el éxito. Gran lujo de fuego de cañón, aunque debe hacerse constar que los proyectiles en su mayoría no explotan, por razones de técnica. Y todo hace pensar que está cerca su fin, al atacar una masa de intelli-

La aviación nacional ha bombardeado intensamente la estación del ferrocarril de Port-Bou

COMUNICADO OFICIAL

BOLETIN DE INFORMACION CON NOTICIAS RECIBIDAS EN EL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO HASTA LAS 20 HORAS DEL DIA 28 DE OCTUBRE DE 1937, SEGUNDO AÑO TRIUNFAL

EJERCITO DEL NORTE
En Asturias, continúan efectuándose reconocimientos en toda la zona liberada y recogiendo armamento y material que se transporta a los depósitos correspondientes.

EJERCITO DEL CENTRO
FRENTE DE MADRID.—Ligero cañoneo. Al norte del Hospital Clínico el enemigo efectuó un ataque que fue rechazado.

FRENTE DE AVILA, SOMOSIERRA Y SORIA.—Ligero tiroteo.

FRENTE DE ARAGON.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR
Ligeros tiroteos y cañones en algunos sectores.

Presentación: Ocho soldados con armas.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION
Nuestra aviación bombardeó en el día de ayer la estación de Port-Bou.

Salamanca, 28 de Octubre de 1937 II Año Triunfal. — De orden Su Excelencia: el general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Los murmuradores, los insidiosos y los intrigantes son servidores de los rojos, son traidores, con tales hay que tratarlos

LA FIESTA DE HOMENAJE A LOS CAIDOS

Programa de los actos que tendrán lugar hoy

A las once de la mañana: Misa de campaña por los caídos, que se celebrará en el Paseo de Cánovas.

A continuación juran de los cadetes que pasan a Falange y promesa de los «flechas» que pasan a cadetes.

Después tendrá lugar en la Plaza del General Mola un gran desfile de las juventudes concentradas en nuestra ciudad ante las autoridades.

Por la tarde: A las cuatro se descubrirá una lápida que dará el nombre de José Antonio Primo de Rivera a la actual calle de Canalejas.

El XV aniversario de la marcha sobre Roma

La delegación del fascio italiano en Salamanca conmemora con un acto brillantísimo

Salamanca.—Para conmemorar el XV aniversario de la marcha sobre Roma, se reunieron esta mañana en su domicilio de la calle Zamora, los italianos residentes en Salamanca, que han constituido en esta ciudad una Delegación del fascio italiano.

En el testero del salón en que se celebró el acto habían sido colocados sendos retratos del Rey Emperador y del «Duce» y en el centro de ambos un gran escudo nacional italiano. En las paredes laterales, sobre los colores de las banderas respectivas, lucían grandes retratos del Generalísimo Franco y del Führer Adolfo Hitler, para significar la fraternidad de los pueblos.

También figuraba en la Presidencia el Conde Peñaflorida y don José Casañón y representantes de FET las JONS, así como varios miembros de la Embajada alemana y el jefe del Partido Nacional socialista en España.

El señor Ga bazzi presentó al señor Dicastrí, viejo camisa negra, quien leyó el discurso conmemorativo de la histórica fecha del 28 de Octubre.

La fiesta terminó en medio de gran entusiasmo y con vivas a Italia, al «Duce», a España, al General Franco Alemania y al Führer. Para final fiesta se sirvió un lunch.

Un avión rojo al salir del aeródromo de Toulouse queda destruido

Telegrama del Führer a Mussolini. Fiesta en Tenerife en honor de los marinos alemanes

Un avión rojo destruido al despegar del aeródromo de Toulouse

París.—Poco después de despegar cayó en el aeródromo de Toulouse un avión de caza Hispano bolchevique, de origen soviético, que tenía la intención de ir a España. El aparato quedó completamente destruido.

Telegrama del Führer a Mussolini con motivo de la festividad de ayer

Berlin.—Con motivo del XV aniversario de la revolución fascista, el Führer ha enviado a Mussolini un telegrama concebido en términos cordiales, recordando con gratitud la visita a Alemania del «Duce», Hitler felicita a Mussolini en nombre de todo el pueblo alemán por el XV aniversario de la marcha sobre Roma, que constituyó el comienzo de una nueva época, no sólo para la historia de Italia sino también para el total desarrollo europeo. Hitler termina haciendo votos por el bienestar del Duce, así como por su trabajo al servicio de la Nación italiana y por los comunes esfuerzos germano italianos en pro de la cultura y la paz europeas.

Un acto de propaganda triguera

Luzern.—Con asistencia de las autoridades y pueblo en masa, se celebraron los actos de divulgación del Decreto del trigo, a los que puso término una grandiosa manifestación.

PRONTO

NIHERVI

GRATIFICASE
con 25 pesetas a quien me proporcione piso 35 a 40 pias. o habitaciones en casa de viuda muy honorable.
Dirigirse el día 3, de doce a una a la calle de Parras, núm. 29.

Una obra admirable

Lo que ha hecho y lo que se propone hacer el Auxilio Social

Ahora hace un año—el 29 de octubre de 1936—nació modestamente en Valladolid (a Covadonga de la nueva Cruzada) una obra de justicia social que como todas las bendiciones por el cielo, estaba destinada a tener un desarrollo prodigioso. Se trata del primer comedor para mujeres y niños desvalidos, que brota del conjuero de impetu justiciero y renovador. Recibió el nombre de «Auxilio de Invierno», porque se orientaba preferentemente a prevenir los estragos que el frío iba a causar en los hogares deshechos por la guerra. Porque el «Auxilio de Invierno» nació entre el hervor de una terrible lucha que absorvía todas las voluntades y recursos. Parecía difícil que en esas circunstancias, en tan tremendas circunstancias, fuera caso de solicitaciones.

Servicio Nacional del Trigo

A los productores y tenedores del trigo.—Prórroga del plazo de declaración

Ha sido ampliado el plazo para las declaraciones de trigo hasta el día 15 de noviembre próximo. Al comunicarlo a los interesados, ruego se apresuren a efectuar sus declaraciones a la mayor brevedad posible sin dejarlo para el último día, como ha ocurrido en el plazo anterior. Para que nadie alegue ignorancia, se hace saber: Primero.—Hasta el día 10 de noviembre se pueden hacer las declaraciones en la Secretaría de los respectivos ayuntamientos. Segundo.—La declaración es obligatoria, tanto al productor, aunque no tenga ya el trigo como al tenedor, aunque no lo haya producido. Los fabricantes de harinas, así como los banderos y demás industriales, si tuvieran trigo, están igualmente obligados a presentar esta declaración de existencia de trigo como meros tenedores que son. Esta declaración es completamente independiente de las que presentan estos industriales a los efectos de artículo adicional del Decreto número 341. Tercero.—La declaración se refiere siempre a un solo Municipio. Si se produce y se almacena en términos distintos, ha de hacerse una declaración en cada término, en un comprobante productor y en otro como tenedor. Cuarto.—Las declaraciones las ha de hacer el tenedor, aunque tenga el trigo pignorado o en depósito; es decir, siempre que tenga facultades para venderlo. Cuando se entregue el trigo en paneras sindicadas o a cualquier organización que se encargue de la venta en común sin tener que contar para nada con el agricultor, es el Sindicato la organización que se trata la que ha de hacer la declaración de todo el trigo que tenga. Quinto.—Las existencias de trigo que hay que consignar en la declaración son las que tuviera el tenedor el día 15 de octubre. Sexto.—Todo trigo no declarado no es vendible. Séptimo.—Todo productor que no declare la superficie sembrada y el trigo cosechado en la última recolección, se le declarará ilegal, y, por ello, no vendible el que produzca el próximo año. Las Alcaldías deben solicitar los impresos que necesitan sólo a las Jefaturas comarcales del Servicio. Los secretarios de Ayuntamiento han de tener en cuenta la prórroga al efecto del envío a las respectivas Jefaturas comarcales, de los impresos C-2 y C-3. Cáceres, 28 de octubre de 1937. Segundo Año Triunfal.—EL JEFE PROVINCIAL.

Se celebra con extraordinario júbilo en varios pueblos de la provincia la toma de Gijón por nuestras tropas

De Alcuéscar

SE CELEBRA UNA MANIFESTACION DE JUBILO POR LA TOMA DE GIJÓN

Día 21 de octubre de 1937. Segundo Año Triunfal. ¡Son las 16 horas del día! El timbre del teléfono tiene un sonido más tenue no lo hay. Hace falta un aparato receptor de una sensibilidad inconcebible para enterarse de que el teléfono llama. Este aparato lo poseo yo y es mi intranquilizante segundo sentido. Tomo el auricular. La voz argentina de una telefonista pa sana mía ella, me llama, resuena en la caja telefónica con cadencias melodiosas: —De Cáceres. Al señor alcalde. —No está, contesto, con voz grave que sólo pongo cuando no tengo a mi presencia interlocutor. —Bueno, es lo mismo. Al habla. Otra voz femenina. ¡Ahí la alcaldía de Alcuéscar! —La alcaldía y al aparato un funcionario. —Bien, para decirle que se ha tomado Gijón. ¡Viva España! ¡Viva Franco! Han cortado la comunicación. Apenas transmito la noticia a los demás funcionarios, uno de ellos sale al balcón, estira el cuello y grita vivas y más vivas. Los que están en los cafés cercanos amparados de la lluvia que cae periferia, quedan alelados como preguntándose: pero, ¿qué pasa? Las campanas repican a las seis la manifestación. En el Ayuntamiento se reúnen las autoridades civiles y militares. Sigue lloviendo. Pero la lluvia no arredra a nadie y en la Plaza de España se organiza la manifestación que preside el comandante militar de la plaza señor Tejada y los gestores señores Fernández y Puerto. La calle de los héroes del Alcázar no es suficiente para dar cabida a la multitud. Ya en la calle del doctor Huerlas, frente al cuartel de Falange Española Tradicionalista de las Jons una tromba de agua convierte en río caudaloso a la vía pública y a los manifestantes en anfibios, no se amilanar los manifestantes y continuar contra viento y marea. Y al arreciar de la lluvia arrecian las canciones patrióticas y los himnos guerrero y triunfales. Y así, cantando, siempre adelante, por el itinerario de costumbre hasta llegar al Ayuntamiento. Ha sido la manifestación más interesante a que he concurrido en mi vida. El reflejo fiel de la feracidad de nuestro glorioso Ejército para conquistar objetivos. Nada ni nadie se opone a su avance. Nada ni nadie se opone a la manifestación de los alcuéscareños. Como en la lucha, en el avance algunos heridos en la carne, también cayeron en la manifestación algunos heridos en su

De Navalnoral de la Mata MANIFESTACION PATRIOTICA

Como los anteriores días de júbilo y alborozo; lo mismo que cuando se festejaba la liberación de Santander y la fiesta del Caudillo, el sol ha querido ser quien iluminara el día y no ha salido dejando que fuera el pueblo, por sí quien, con su gozo y alegría diera esplendor a esta fecha memorable, que como otras, muchas, análogas ha hecho nuestro Generalísimo que escriban en la historia de nuestra Patria. Ni la lluvia torrencial, ininterrumpida, ni la destemplanza del tiempo han sido obstáculos para que los españoles de verdad, los españoles que sienten hervir en sus venas la sangre noble de la España amada, los españoles que con la cara levantada y el espíritu patrio patentizado de una manera clara y absoluta se hayan aglomerado en masa muy numerosa, ante la residencia oficial del jefe de este sector, a rendir homenaje de gratitud y dicha plena, en su persona, como representante aquí, del Jefe del Estado. Ha sido el coronel quien ha presidido esta magna manifestación y ha recorrido con el pueblo las calles todas de Navalnoral de la Mata, entre espumosos vivas y vitores sin fin al Caudillo y al Ejército, y por esto, a España. Ha sido después cuando la multitud, enardecida por la significación del momento que se festejaba, ha aguanado la lluvia torrencial y persistente ante la Comandancia Militar, desde uno de cuyos balcones el coronel ha dirigido a todos las más elocuentes, las más sinceras y las más emocionantes palabras; y ha sido esta multitud la que, soportando la dureza del tiempo, como un sacrificio que ofrecía al conquistador de España, ha tributado su delirante entusiasmo al coronel que un día los salvó también de las hordas rojas. «Las causas de nuestros éxitos en esta Cruzada—ha dicho el coronel—son nuestra fe absoluta, nuestro entusiasmo sincero, nuestro ideal por el que luchan y mueren nuestros hermanos de los frentes de batalla; nuestra confianza ciega en un Ejército potente y disciplinado que acuchilla Franco; nuestra retaguardia organizada, disciplinada y de elevada moral que Franco estimula con sus éxitos sin precedentes en la Historia y con su cariño a la madre Patria que fué el cariño que, un día, le hizo dar su honor, su grandeza, su poderío y la coloca ante el mundo en el glorioso sitio que le corresponde. «Las causas del descalabro constante, de los fracasos rotundos de los rojos son las contrarias. Su desconfianza en el Ejército, su desprecio al Ejército y la ruindad de su alma; de esa alma que no vibra al compás del mandato del corazón, que no vibra al unísono de los más básicos principios de honor y Patria, esa alma manchada del lodo de la desvergüenza y de la sangre del crimen. Ha resultado el señor Alvarez Díez la imperancia del hecho histórico de la caída de Gijón, donde rompieron las cadenas que les sujetaban aquellos españoles de verdad que padecían el suplicio del terror rojo y haciéndose dueños de la población avisaron a la España actual, la España de ellos como nuestra, que Gijón ya era de España. La larga oración del jefe del sector, se ha admirado tanto en los corazones de los manifestantes que no han cesado los gritos de ¡Viva Franco!, ¡Arriba España!, ¡Viva el General Aranda!, ¡Viva el Ejército, sea que aún por las calles tributan homenaje a esta gloriosa fecha.—TURRY LEON.

en 1936 en los ataques contra Oviedo por las hordas marxistas, encuentra su remiso de paz en 1937, precisamente en Octubre, el histórico mes. Localicemos: El primer día del mismo, celebra por octava la ciudad piscentina la recién instaurada fiesta del Caudillo. En la Catedral tiene lugar un solemne Te Deum, al que asisten las autoridades en pleno: Comandante militar, alcalde y gestores, jueces, jefes del Ejército y Milicias y cuantas personas de relieve y en la población, además de un público innumerable al que el magnífico templo no puede recibir en sus ámbitos por insuficiente, quedando fuera ininidad de personas. Días antes había comenzado la tradicional novena de la Virgen de la Salud, que terminó el lunes, 4, con el éxito de siempre; pues durante el novenario, un tanto imponente acude desde primera hora de la mañana a la misa y sigue sin interrupción llegando a la capilla de la venerada imagen de la Salud, que se eleva triunfadora sobre el arco de la puerta de Trujillo como poderoso centinela o vigía de entrada a la ciudad. Las novenas múltiples que a diario tienen lugar en la minúscula capilla, se llevan a efecto sucesivamente en intervalos de quince o veinte minutos, sin dejarlo hasta que las diez de la noche suenan y aquella se cierra. P.uede afirmarse que se añoramos los picentinos y residentes en Plasencia no nacidos aquí, que no vengan a implorar de Nuestra Señora de la Salud la propia a de los suyos. A algún enfermo, que no a jará por eso de enva a sus familiares; algún descreído, que acaso en las rondas de su conciencia sienta luego remordimiento... Algún amargado, plantas exóticas de la sociedad... La calle del Obispo Laso es un hervidero humano durante esos días. El 12, festividad de la Virgen del Pilar y de la Raza, hubo misa de campaña en la plaza y salve en la Catedral. Como en la fiesta del Caudillo, desfile del Batallón y Milicias, entre vitores y ovaciones entusiastas banderas y colgaduras con los colores nacionales y extranjeros amigos. Favor españolista en su día. Y finalmente, el viernes 22, con motivo de la caída de Gijón y Avilés, con el consiguiente desmoronamiento del frente Norte, una gran manifestación pública recorrió las calles, de seis y media a ocho de la tarde; en la que figuraron varios automóviles engañados, con heridos, mozos y señoras enfermeras; muchos ferrieros de colores, anorchos, cohetes, banda de cornetas del Batallón y Milicias, banda de música del señor Valdeés; precedidos todos de varios jinetes que abrían marcha entre el pueblo que vitoreaba a España, al Caudillo y al Ejército. El Ayuntamiento con sus maceros; integrado por el alcalde señor Morales y los gestores señores Cano y Mora; comandante militar, señor Bonit, Obispo, doctor Rocha, señores jueces y, jén suna, todas as dignísimas autoridades locales y personalidades representativas. Hablaron don Nicomedes Terry y don Juan Antonio Barona, con gran elocuencia y profundo patriotismo, siendo muy aplaudidos. Don Nicomedes, incesante e infatigable orador, lo hizo también el día de la fiesta de la Salud y de la Raza. Está hecho un campeón de la oratoria religiosa y patriótica. El día 17 tuvo lugar la procesión de Santa Teresa, que resultó lucidísima. Estas admirables notas religioso-patrióticas constituyen una magnífica escapada placentina del octubre ejemplar que hemos vivido, por la gracia de Dios, e triunfo del Ejército y la gloria de Franco. ¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Viva el Ejército! ¡Viva Asturias redimida para España!

Se arrienda

Se arrienda un terreno de pasto y labor, para comenzar barbechando en el próximo enero, la dehesa «Los Griles» de este término, situada a 12 k. de Cáceres y 6 de Malpartida. Para tratar con don Alfredo S. Arévalo.—Farras, 37. Cáceres.

Se dan

clases de Francés, Inglés, Italiano, Latín y Griego, a base de programa del Instituto Razón. Sergio Sánchez, 12

29 de Octubre de 1933

Fué el memorable día que España señaló con piedra blanca y áurea, porque en él José Antonio Primo de Rivera pronunció el discurso aquel en que, siendo eco de la voz de España, católica y santa, quiere de ella «Inteligencia y cultura y corazón y brazo, se señaló la característica del movimiento, ya triunfador, siendo por ello, denominado «Una bandera que se alza». El orador, han dicho los preceptistas todos, desde Cicerón, que es el hombre, en lo general, múltiple por excelencia; necesita pensar como el filósofo, argumentar como el dialectico, imaginar como el poeta, declamar como el actor, cantar como el músico, tener una vida íntegra como el moralista, y, además, como si lo dicho fuera poco, una fe inquebrantable, como el apóstol. Cada una de estas excelencias basta para ser egregio. Reunir las todas, casi imposible; José Antonio las reunió en grado superlativo siendo precisamente en él las más destacadas, las más excelentas, su vida íntegra, ejemplar, como moralista; y su fe patriótica, de frente, vigorosa, inquebrantable. Un párrafo de aquel discurso fué: «Cuando los hombres de nuestra generación abrimos los ojos, nos encontramos con un mundo en ruina moral, una España dividida por todos los odios y todas las pugnas. Y así nosotros hemos tenido que llorar en el fondo de nuestra alma, cuando recordamos los pueblos de esta España maravillosa; esos pueblos en donde todavía, bajo la capa más humilde, se descubren

gentes dotadas de una elegancia casi rústica que no tiene ni un gesto excesivo, ni una palabra ociosa; gentes que viven sobre una tierra seca en apariencia, con sequedad exterior; pero que nos asombra por la fecundidad que estalla en el triunfo de los pámpanos y de los trigos. Cuando recordamos esas tierras y veíamos esas gentes, y las sabíamos torturadas por pequeños caciques, olvidadas por todos los grupos, divididas, envendadas por predicaciones tortuosas teníamos que pensar de todo ese pueblo lo que el mismo cantaba del Cid al verle errar por los campos de Castilla, desterrado de Burgos: «Dios, que buen vasallo si oviera buen señor!». Esto dijo José Antonio hoy se cumplen cuatro años. Su patriótico anhelo ya se realizó. España ya, pensando en el ahora ausente, que tanto por los pueblos de su Patria predicó decir puede que tiene buen vasallo: la Falange Española Tradicionalista y de las Jons. Buen señor; nuestro salvador Franco, y que en esta España, ya triunfadora y gloriosísima, el mártir excoeso fué Calvo Sotelo, y José Antonio Primo de Rivera, el apóstol de su Resurrección. JOSE IBARROLA

Instituto de Higiene Victoria, S. A. Capital: 2.010.000 ptas. SALAMANCA. Sueros y vacunas de aplicación veterinaria. Producción íntegra nacional = La capacidad de producción de «Victoria, S. A.» es ilimitada = Nuestros laboratorios han producido durante el presente año DOCE MIL LITROS de suero contra la peste del cerdo. Nuestras instalaciones y organización garantizan al ganadero español combatir científicamente las enfermedades de sus ganados. Sucursales en las principales zonas ganaderas. EN CACERES: PLAZA DE SAN JUAN, 5. Teléfono, 202. Los pedidos hechos por teléfono se reciben en el mismo día.

Funeraria «San Juan» de Adrián Blanco García CLAVELLINA, 2

LA ARABIA Gran Torrefacción de Cafés y Fabrica de Chocolates de Lucas Boticario. Pruebe usted el excelente chocolate número 8 con envuelta interior de papel plata y el 40 por 100 de cacao. Contra todos los dolores BAYER Cafiaspirina

